

» VU SUR LE NET

Politique ↪



ALASSANE OUATTARA A ÉCHANGÉ AVEC LE PRÉSIDENT DE LA COMMISSION DE LA CEDEAO

Ce mercredi 29 novembre, le Chef de l'État a échangé avec le président de la commission de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO). Le Président Alassane Ouattara et le Gambien Omar Touray ont en effet échangé sur la situation sociopolitique et sécuritaire dans la sous-région. Ils ont également évoqué les sujets inscrits à l'ordre du jour du prochain sommet de la CEDEAO prévu, le 10 décembre 2023, à Abuja, au Nigeria.



COP 28 : LE VICE-PRÉSIDENT À DUBAÏ LE 29 NOVEMBRE

Dans le cadre de la Cop 28, le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, effectue une visite à Dubaï, du 29 novembre au 3 décembre 2023. L'information a été donnée par le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, par ailleurs porte-parole du Gouvernement, à l'issue du Conseil des ministres, le jeudi 23 novembre 2023. Cette rencontre, dit-il, s'articulera autour des questions du changement climatique.



LUTTE CONTRE LA DISCRIMINATION ET LE RACISME : EUPHRASIE YAO PARTAGE LA POLITIQUE IVOIRIENNE AU 3E FORUM MONDIAL DE SÃO PAULO

La Titulaire de la Chaire Unesco "Eau, Femmes et Pouvoir de décisions", par ailleurs conseillère spéciale du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargée du Genre, Euphrasie Yao, séjourne actuellement à São Paulo au Brésil, sur invitation de Gabriella Ramos, directrice générale adjointe de l'Unesco. Elle prend part les 29, 30 novembre et 1er décembre 2023, au 3e Forum mondial contre la discrimination et le racisme, qui a pour thème central : "La course au sommet : faire de l'équité et de la justice raciale une priorité des agendas de développement". Elle y partagera l'expérience de la Côte d'Ivoire en matière de lutte pour l'égalité des chances entre les femmes et les hommes, ainsi que les discriminations sociales.

Economie ↪



SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : 17 PAYS AFRICAINS EN CONCLAVE À ABIDJAN POUR PARTAGER LEURS EXPÉRIENCES

Plus de soixante-dix experts venus principalement de l'Afrique de l'Ouest et du Centre sont en conclave sur les bords de la lagune Ébrié. Leur objectif : Partager leurs connaissances et expériences sur les enjeux nutritionnels dans l'agriculture, y compris l'élevage et la pêche, dans le développement rural et la

transformation des systèmes alimentaires. A la cérémonie d'ouverture, ce 28 novembre 2023, au 21^e étage de Noom hôtel, Dr Patricia Yoboué, chef de cabinet, représentant Emmanuel Ahoutou Koffi, directeur de cabinet du vice-président de la République, a situé l'auditoire sur les efforts de l'État ivoirien pour assurer la sécurité alimentaire des populations locales.



7^E ÉDITION DU FISAT : "LE TRANSPORT MULTIMODAL EST UNE CHANCE POUR ABIDJAN" (PREMIER MINISTRE)

La 7^e édition du Forum international et salon africain des transports (FISAT) s'est ouverte, ce mercredi 29 novembre 2023, au Parc des expositions d'Abidjan autour du thème "Modernisation des écosystèmes logistiques, des transports et des infrastructures : durabilité, sécurité, digitalisation et employabilité des jeunes. Quels défis et opportunités pour l'Afrique de demain?". A cette occasion, le Haut patron de l'événement, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, a affirmé que "le transport multimodal est une chance pour Abidjan" et d'ajouter : "Le téléphérique peut changer beaucoup en matière de transport à Abidjan."



RESSOURCES HALIEUTIQUES : LA CÔTE D'IVOIRE VEUT PRODUIRE PLUS DE 500 000 TONNES DE POISSON

Le pays d'Alassane Ouattara ambitionne d'être un pôle important en matière de production de poisson. Selon Modibo Samaké, le coordinateur général du Programme stratégique de transformation de l'aquaculture en Côte d'Ivoire (PSTACI), d'ici à 2030, le pays vise une production de plus de 500 000 tonnes de produits halieutiques. Ce qui, à l'en croire, pourra générer financièrement, 825 milliards de FCFA. Le coordonnateur l'a indiqué, mardi 28 novembre 2023, à Abidjan-Plateau, à la tribune "Tout savoir sur", cadre d'échanges du CIGC.



PRATIQUE DES PRIX ILLICITES À LA VEILLE DES FÊTES DE FIN D'ANNÉE : LA BRIGADE DE CONTRÔLE RAPIDE RASSURE ET INVITE À DÉNONCER LES COMMERÇANTS INDÉLICATS

"Les populations peuvent dormir tranquille, surtout à cette veille des fêtes de fin d'année", a déclaré Armand Alexandre Koffi, commandant de la Brigade de contrôle rapide (BCR) du Ministère du Commerce et de l'Industrie, au cours d'un entretien vidéo à paraître sur Abidjan.net. Selon le premier responsable de la BCR, ses équipes sont à pied d'œuvre pour mettre hors d'état de nuire à tous les commerçants véreux qui s'activent à augmenter le prix des produits pendant ces fêtes de fin d'année.

Société 



PROGRAMME JEUNESSE 2023 : LE MINISTRE MAMADOU TOURÉ ANNONCE UN PROGRAMME DE 500 TAXI-COMPTEURS AU PROFIT DES JEUNES EN DÉCEMBRE 2023

Selon le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, porte-parole adjoint du Gouvernement, Mamadou Touré, un programme de 500 taxis-compteurs sera lancé, en décembre 2023, au profit de 1 000 jeunes. "Avec le Ministère des Transports, nous allons lancer au mois de décembre, un programme important visant à permettre à des jeunes d'avoir des taxis en prélude à la CAN 2023. L'idée, c'est d'avoir 500 taxi-compteurs pour 1 000 jeunes, soit deux jeunes par taxis", a annoncé Mamadou Touré. Outre ce programme, le ministre de la Promotion de la jeunesse a par ailleurs fait état de plusieurs autres projets dans le cadre de l'année de la jeunesse 2023. (Source : CIGC)

EXERCICE DE LA PROFESSION DE MÉDECIN : LE MINISTRE PIERRE DIMBA FAIT ADOPTER UN PROJET DE LOI

Les députés ont voté à la majorité le projet de loi portant exercice de la médecine, le 28 novembre 2023, à l'Assemblée nationale à Abidjan-Plateau. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'Gou Dimba, a défendu ce projet de loi devant les députés avant le vote, rapporte le communiqué produit à cet effet. Cette nouvelle loi vise à regrouper, non seulement, les dispositions diverses existantes, mais également d'en proposer de nouvelles. Cela va permettre à la profession de médecin de demeurer conforme aux exigences actuelles de santé publique.

LE PRÉSUMÉ MEURTIER DE L'INSTITUTRICE KÉKÉ LOYOTO ARRÊTÉ À ABOBO

Après avoir exploité une information anonyme, les éléments du commissariat de police du 34e arrondissement d'Abobo Baoulé ont mis le grappin sur le nommé Goré Bi André Bla Mohamed. Cet instituteur est suspecté d'avoir assassiné dame Kéké Loyoto Christelle Flavie, directrice de l'EPP Gbatongouin de Man, ainsi que son fils. Le présumé meurtrier avait en effet trouvé refuge à plusieurs centaines de kilomètres de la ville de Man. Un avis de recherche avait alors été lancé à son encontre. Aperçu à Abobo Belleville, il a été cueilli par les agents du commissariat du 34e arrondissement de police, le mercredi 29 novembre 2023, apprend-on de la Direction générale de la police nationale (DGPN).

ASSASSINAT DE L'ENSEIGNANTE À MAN : LE MINISTÈRE ANNONCE UNE DÉCORATION À TITRE POSTHUME DE LA DÉFUNTE

Le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation a décidé de la décoration à titre posthume de Kéké Loyoh Christelle Flavie, enseignante assassinée avec son enfant dans le village de Gbatongouin (Man). L'annonce a été faite par les Syndicats du préscolaire et du primaire public de Côte d'Ivoire (SPPCI) dans une déclaration, le lundi 27 novembre 2023, suite à une réunion avec le cabinet de la ministre Mariatou Koné. Par conséquent, en accord avec les responsables du Ministère, la cérémonie d'hommage précédemment prévue pour le jeudi 30 novembre est reportée au vendredi 8 décembre 2023, peut-on lire dans la déclaration.

ANNÉE DE LA JEUNESSE : 309 000 JEUNES ONT BÉNÉFICIÉ DE PROGRAMMES DE FINANCEMENT, DE FORMATION ET DE STAGE À FIN SEPTEMBRE 2023 (MAMADOU TOURÉ)

Au total, 309 000 jeunes ont bénéficié de programmes de financement, de formation et de stage à fin septembre 2023. Ce chiffre a été rendu public par le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, porte-parole adjoint du Gouvernement, Mamadou Touré. C'était au cours de la tribune Gouv'Talk du CIGC, le 29 novembre 2023 à Abidjan. "A fin septembre 2023, ce sont près de 309 000 jeunes qui ont bénéficié de plusieurs programmes, entre autres, de financement, de formation de reconversion, de stage de qualification, de stage école, d'apprentissage, etc.", a souligné le ministre Mamadou Touré. (Source : CIGC)

ATELIER DE VULGARISATION DES LOIS JUMELLES MODIFIÉES ET DE LA LOI SUR L'ACCÈS À L'INFORMATION D'INTÉRÊT PUBLIC

Dans le contexte de l'évolution rapide de l'utilisation d'Internet en Côte d'Ivoire, le Ministère de la Communication a pris l'initiative de réformer les lois réglementant la presse et la communication

audiovisuelle. Dans l'optique de sensibiliser le grand public et les acteurs du secteur aux nouvelles dispositions, la Direction des affaires juridiques (DAJCI) organise un atelier crucial, le jeudi 30 novembre au Grand Hôtel Abidjan-Plateau. Le Ministère de la Communication, conscient du rôle crucial de l'information dans la société, souhaite ainsi garantir la transparence et la responsabilité des médias dans ce nouveau paysage numérique.



MEURTRES À YOPOUGON : MYSS BELMONDE DOGO AUX CÔTÉS DE LA FAMILLE ÉPLORÉE

Suite au double meurtre commis dans la famille Zolodi à Yopougon-Niangon, quartier Lubafrique, la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, s'est rendue, ce mercredi 29 novembre 2023, au domicile de la famille éplorée à Yopougon MICA0 pour exprimer la solidarité du Gouvernement. Elle avait à ses côtés le directeur de l'Observatoire de la solidarité et de la cohésion sociale (OSCS), Coulibaly Ibrahima Tiohazon et des membres de son cabinet. "Nous sommes venus apporter la compassion du Gouvernement avec à sa tête le Premier Ministre Beugré Mambé pour dire à la famille Zolodi que le Président de la République s'associe au deuil", a affirmé la ministre Myss Belmonde Dogo.

Sport ↘



BILLETTERIE DE LA CAN 2023 : 15% DES CAPACITÉS DES STADES VENDUS EN LIGNE À PARTIR DU 13 DÉCEMBRE

Le Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (COCAN) initie des conférences de presse hebdomadaires, en vue d'informer sur l'organisation pratique de cette compétition africaine, prévue du 13 janvier au 11 février 2024 en Côte d'Ivoire. Yacine Idriss Diallo, vice-président du COCAN, et Janvier Kouakou, chef du département Billetterie, ont évoqué, le vendredi 24 novembre 2023, à Abidjan, les aspects liés à la vente des billets d'accès aux différents stades retenus pour la CAN 2023. "15% des capacités des stades seront vendus en ligne, en vue de permettre à tous ceux qui veulent vivre les matches, de le faire aisément. La vente des billets se fera à partir du 13 décembre 2023 et une personne ne peut disposer que de 6 billets au maximum", ont révélé Idriss Diallo et Janvier Kouakou. (Source : L'Intelligent d'Abidjan)



LA CIE ANNONCE DES "TRAVAUX DE MAINTENANCE RENFORCÉE" POUR AMÉLIORER LA QUALITÉ DE LA FOURNITURE DE L'ÉLECTRICITÉ PENDANT LA CAN 2023

La Compagnie ivoirienne d'électricité (CIE) a annoncé, mercredi 29 novembre 2023, dans communiqué, que dans le cadre de l'organisation de la prochaine Coupe d'Afrique des Nations (CAN) qui se déroulera en Côte d'Ivoire, des "travaux de maintenance renforcée" sur le réseau électrique national haute tension seront réalisés sur la période du 30 novembre au 20 décembre 2023. "Dans le cadre de l'organisation de la coupe d'Afrique des nations qui se tiendra en Côte d'Ivoire du 13 janvier au 11 février 2024, des travaux de renforcement du réseau haute tension interconnecté seront effectués dans les villes où se déroulera la compétition de même que sur certains axes stratégiques du réseau national ivoirien", rapporte le communiqué transmis à Abidjan.net.



PORO / CAN 2023 : KORHOGO FAIT PEAU NEUVE POUR LE GROUPE E (TUNISIE, MALI, AFRIQUE DU SUD, NAMIBIE)

Des engins lourds sont visibles çà et là dans la cité du Poro pour la revêtir de ses plus beaux habits (bitumage). Koné Ismaël, coordonnateur de projets au sein de l'entreprise en charge de l'exécution des travaux de renforcement et du bitumage des voiries, a rassuré, le 27 novembre 2023, pouvoir livrer les

infrastructures routières dans le temps optimal avant le 13 janvier 2024. La fièvre de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) 2023 s'est en effet emparée de la ville septentrionale de Korhogo. Les équipes du Groupe E (Tunisie, Mali, Afrique du Sud, Namibie) y croiseront le fer au stade Amadou Gon Coulibaly (AGC), un joyeux architectural sportif qui fait fière allure et offre vingt mille places.

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↻



LA FRANCE REMET 50 PORCS GÉNITEURS PERFORMANTS POUR ACCROITRE LA PRODUCTION NATIONALE

Le Ministère des Ressources animales et halieutiques, à travers le Projet de redynamisation de la filière porcine (PROREF-PORC), a réceptionné, mardi 28 novembre 2023, à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan, 50 porcs géniteurs performants en provenance de la France, pour accroître la production nationale. Ces 50 porcs sont des reproducteurs de races pures, dont 10 sujets adultes et 40 sujets d'environ quatre mois. Les races Pietrain, Landrace et Large White constituent ce lot de bêtes élevées au Centre d'apprentissage et de spécialisation aux métiers de la filière porcine (CAS-Porc) en cours de construction dans la région de l'Agnéby-Tiassa.



UN PORTE-CHAR, DES ARMES, DES BARRES D'EXPLOSIF ET DIVERS MATÉRIELS SAISIS SUR PLUSIEURS SITES D'ORPAILLAGE ILLÉGAL

Le Groupement spécial de lutte contre l'orpaillage illégal (GSLOI), rattaché au Conseil national de sécurité (CNS), a saisi, du dimanche 1er janvier au mardi 31 octobre 2023, un porte-char, des armes, des barres d'explosif et divers matériels sur plusieurs sites d'orpaillage illégal en Côte d'Ivoire. Ces opérations de répression ont été menées par le GSLOI suite aux informations de la Répression des infractions au code minier (BRICM), dans 302 localités réparties dans 25 régions administratives et le district autonome de Yamoussoukro. Depuis sa prise de fonction, en mai 2022, le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly a créé plusieurs groupes de travail, dont un dédié à la problématique de l'orpaillage illégal de l'or.



TÉLÉPHONIE MOBILE : LA CÔTE D'IVOIRE A RÉALISÉ 1 139 MILLIARDS FCFA DE CHIFFRE D'AFFAIRES EN 2022

"Les abonnés à Internet mobile sont passés de 21 784 106 en 2021, à 25 183 623 en 2022, et le chiffre d'affaires du secteur est de 1 139 milliards de FCFA, soit 3% du PIB", a indiqué, ce mercredi 29 novembre 23, la ministre ivoirienne de l'Économie, du Plan et du Développement, Kaba Nialé. C'était à l'occasion l'ouverture d'une conférence internationale sur le thème : "La confiance numérique : une condition à l'émergence de l'Afrique", à l'École nationale supérieure de statistique et d'économie appliquée (ENSEA), à Abidjan-Cocody. La ministre a par ailleurs fait savoir que le taux de pénétration de la téléphonie mobile en Côte d'Ivoire est passé de 154% en 2021, à 162,5% en 2022.

Société ↻



JIDE 2023 : LES ENFANTS DE CÔTE D'IVOIRE RÉFUTENT LES PUNITIONS PHYSIQUES ET HUMILIANTES

"Les punitions physiques et humiliantes ont des effets négatifs tant physiques que psychologiques sur les enfants", a déclaré Mlle Djédjé Aurélia Esther, coordonnatrice adjointe de la Plateforme des organisations et associations des enfants de Côte d'Ivoire. C'était lors de la célébration de la 34e Journée internationale

des droits de l'enfant s'est tenue, mercredi 29 novembre 2023, dans les locaux de l'Institution "Le Médiateur de la République" sis à Abidjan-Cocody. "Ces pratiques sont malheureusement perçues comme une méthode indiquée pour éduquer et discipliner les enfants", a renchéri Moussa Diarrassouba, directeur de cabinet du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant. Elles sont par conséquent sanctionnées par des textes juridiques afin de les éliminer totalement.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale